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会   長  柏原佳子 

直前会長  上野恭男 
副 会 長 桑野友子・堤 清 
書   記  上野恭男 
会   計  羽太英樹 
監   事  五十嵐政二 
連絡主事  柳原謙介 
六甲部Ｙサ・ユース主査 上野恭男 
                                      

EMC に思う事。 

 菅原 進 

１２月はＥＭＣ、会員増強、強調月間です。

しかし、会員勧誘は難しいものです。今期六

甲部ＥＭＣは、新クラブ設立やクラブの垣根

を超えたサポートセンターを創ろうと全員、張

り切っている所です。先日の会議でも、新ク

ラブは会員数５名で可能、継続するプログラムがあれば、新ク

ラブが出来るとか、現状改善を考えています。若林主査から

も音楽を主体にしたプログラムでワイズ活性化が出来ないかと

言うお話があり、以下、申し上げます。現在、芦屋、西宮の

中学、高校には多数のジャズバンドが存在しています。その発

表場所をＹＭＣＡで提供すればどうでしょうか？今、芦屋には

ジャズフェスが既に存在しているので、西宮ブランチを利用し

夙川ジャズフェスというのを、西宮、芦屋の共同開催で行う計

画を今、内心、考えております。プレーヤー側からのオッファー

は既に在りますので、バザーの時にでも小規模でスタートすれ

ば開催は可能です、ブランチの活性化や中高生演奏者の親

御様などから会員増強も見込まれて、とても良い関係ができ

るのでは？と、今後のＥＭＣ課題に出来ないか思っております。

もし皆様のご賛同があれば、近い将来、余島や六甲山キャン

プ場の新しい利用方法にもつながるのではないかとも思います。

夢で終わらせない様、また皆様ご協力宜しくお願い致します。 

１１月例会出席表 

第１例会出席者 
メンバー  １4 名
ビジター    名 
ゲスト    4 名 
メネット    1 名 
コメット       名 
合 計   19 名

例会出席率 
出席者    14 名 
メイクアップ   １名 
合 計    1７名 
在籍者    １８名 
（内広義会員１名） 
出席率  88．2％ 

ＢＦ切手    

累計  ｇｍ 

 

ニコニコ 

１１月 4,300 円 

累計 70,000 円

主   題 

国際協会会長       Henry J. Grindheim（ノルウェー） 
「ともに、光の中を歩もう」 “Let Us Walk in the Light–Together”
 

アジア太平洋地域会長  Tung Ming Ｈｓｉａｏ(台湾）  
「ワイズ運動を尊重しよう」    ”Respect Y’s Movement”
 

西日本区理事        大野 勉（神戸ポートクラブ） 
2022 年に向けて「心身の健康づくりからクラブの健康づくりへ」 
”Healthy mind & healthy body make healthy club” 
 

六甲部部長          杉本隆人（神戸学園都市クラブ） 
｢共感しあい、支えあおう｣ 
Empathy each other, Root Y”s & YMCA 
 

芦屋クラブ会長       柏原佳子 
「賜物にしたがって」   “According to the gift” 

今月の聖句 
「今日ダビデの町で、あなたがたのために救い主がお生まれにな

った。この方こそ主メシアである。あなたがたは、布にくるまって飼

い葉桶の中に寝ている乳飲み子を見つけるであろう。これがあ

なたがたへのしるしである。」  ＜ルカ福音書 ２：10～12＞ 

“To acknow ledge  t he  du ty  t ha t  accompan i es  eve ry  r i gh t ”  
A f f i l i a t ed  w i t h  the  I n t e r na t i o na l  Assoc i a t i o n  o f  Y ’s  Men ’s  C ｌｕｂ

ｓ

ＴＨＥ Ｙ’Ｓ ＭＥＮ’Ｓ ＣＬＵＢ ＯＦ ＡＳＨＩＹＡ 

Ｃｈａｒｔｅｒｅｄ Ａｐｒｉｌ 11．

 
 

Address ： Keiko Kashihara 4-16-23-402 Motoyama-nakamachi,Higashinada-ku,Kobe 
Mail ： kashihara-k28@kxbiglobe.ne.jp  Tel. 078-431-3511       〒658-0016 Japan  
URL ： http://www.kobeymca.org/kobe_ymca/ys/ashiya.html  

２０周年記念・クリスマス祝会 
と き： ２０１７年１２月２３日（土・祝) １３：00～１７：00 
ところ： ホテル竹園芦屋３Ｆ        
司会： 島田 恒・福原吉孝 
受付： 羽太英樹ワイズ・坂東幸子 
 
開会 

開会挨拶・点鐘 柏原佳子会長 
クラブソング斉唱    一同 

第１部 Ⅰ 礼拝の部                     
讃美歌「もろびとこぞりて」・聖書朗読・奨励   

第１部 Ⅱ 来賓挨拶 
第２部 ミュージックアワー  
     クロードチアリ ギター＆トーク 
第３部 会食・歓談 

食前感謝・乾杯挨拶 
     ゲスト＆クラブ紹介・アピールタイム 
     オークション 
フィナーレ 
     ＹＭＣＡへ記念品贈呈＆謝辞 
     ＹＭＣＡの歌        一同 
     「きよしこの夜」       一同手をつないで 

閉会挨拶・点鐘         柏原佳子会長 



1１月第１例会報告 

日時： １１月１５日（水）１９：００～２１：１０ 

場所： 芦屋市民センター２０３号室 （敬称略） 

出席者： 柏原佳子会長、上野恭男、五十嵐政二、大岩 

雅典、桑野友子、篠坂幸彦、島田恒、菅原進、 

中山豊美、羽太英樹、福原吉孝、坂東幸子、 

柳原謙介＆五十嵐かほるメネット 

ゲスト： 阪田晃一（ＹＭＣＡ余島野外活動センター所長） 

宇佐美貴央・藤田ますみ（よしましよ）、山本亮司

（余島キャンプ長） 

１１月も半ばと

な り ま し て 、 紅

葉がきれいな季

節となりました。

当日は朝晩の

寒さも一段と厳

しくなり、一歩づ

つ冬へと進んで

いきます。 

定刻、柏原会長の開会点鐘で１１月例会が始まりました。 

ワイズソングに続いて「今月の聖句」羽太ワイズの読み解き、

神への賛美たすけを求める祈りについてお話しいただきました。

いつも新鮮な感動を覚えます。 

ゲスト、ビジター紹介の後、島田ワイズの食前感謝、今回は

芦屋市民センターで

の開催ですので、以

前好評だった、芦屋

三佳（みよし）のうな

重弁当をおいしくい

ただきました。 

さて今月のゲストスピーチは中山ワイズのご紹介で、余島野

外活動センター所長の阪田晃一さんに余島キャンプと任意

団体「よしましよ」との関係についてお話しいただきました。 

阪田さんの前に、紹介者の中山ワイズより余島キャンプと、

「よしましよ」の成り立ちと意義についてお話しいただきました。 

中山ワイズは長年余島キャンプにかかわって、寄付活動に力

を注いでこられました。そして自ら、任意団体「よしましよ」立ち

上げられ、これまでもこれからもキャンプに集う子供たちに支援

を続けていくと、力強い決意を語られました。そしてそのあと、ゲ

ストスピーカーの阪田晃一所長より、２０１２年～２０１７年春

と夏年２回開催される、福島の子供たちの余島キャンプにつ

いてお話しくださいました。 

先ず、任意団体「よしましよ」の活動に対する感謝の言葉を

述べられたあと余島キャンプでの、福島の子供たちとのふれあ

い、そしてその子たちの成長についてお話がありました。その中

で特に子供たちが発した、「土に触っていいの？」の言葉は衝

撃的でした。 

ほかにもブレイクスルー（障害を取り払っていく）I am a Partner、

リーダートレーニング（高校生でもリーダーはできる）大人が手

出しをしないでも子供たちに任せておけば何とかなるなどなど、

とても実のあるお話をたくさんしていただきました。 

最後にこれからの目標 ｏｎｅ ｃａｍｐ（障がい者と健常者の 

ボーダーライン

を取り払ってい

く）、障がい者

と一緒に実体

験 を さ せ る 試

み を 進 め て い

きたいと言って

おられたのは、

大 変 感 銘 を

受けました。 

終了後、中山ワイズより余島キャンプ野外活動センターへの

支援金を、阪田所長へ贈呈、ゲスト/ビジター：宇佐美貴央

（よしましよ）藤田ますみ（よしましよ）山本尭司（余島キャンプ

長）より順番に一言づつご挨拶いただきました。  大岩雅典 

                              

先日の第一例会では、素晴らしい司会をしていただきまして

ありがとうございました。 

中山の言いたいことがいっぱいあり過ぎ、いい活動なのですが

１０分ではなかなかまとまらずにおりましたが、例会議事録では

きれいに纏めていただきまして、ありがとうございました。感謝です。 

大岩様が阪田さんのお話と考えが一致しておられたことに、喜

びを感じております。 

阪田さんのこれから進めようとしていることへのご理解と同調が、

阪田さんにとって大きな力になっていただけるので、この出会い

は貴重な出会いで広がりを感じます。今後ともよろしくお願い

致します。                       中山豊美 

    

チャリティーランに行ってきました 

１１月３日、毎年恒例のチャリティーランに行ってきました。当

日は晴天、しあわせの村では色づき始めた紅葉が迎えてくれ

ました。運動場には元気な子供たちと参加者の賑やかな笑い

声が何とも心地よい気持ちにさせてくれます。さて、チャリティー

ランの六甲部の各クラブの出し物も工夫を凝らした出店で、

お餅、リンゴ、から揚げ、カレーライス等々元気な売り声が溢

れておりました。 

私達芦屋クラブは、一枚２００円のチヂミ焼きを販売しました。

ごま油のいい香りとたれをつけたチヂミ焼きは大好評で、外は

カリッと中はしっとりして美味しく他のお店を圧倒しており、忙し

くチヂミを焼き、ほぼ完売いたしました。 

さて、私たちが応援しているみどり福祉作業所からも大澤所

長の奥様を筆頭に多数の参加者があり、楽しそうにニコニコと

一生懸命、疾走する姿が何とも嬉しくなりました。 

競技は小学生の短距離、長距離、チャリティーラン等、楽し

い競技が私達を楽しませてくれました。チャリティーランでは、仮

装した子供さんとお母さんがハロウィンの様に工夫した親子、

大勢の可愛い子供たちがバレーの格好をした姿が何とも微笑

ましく感じました。さて、競技の中で６人のチームで競技するチ

ャリティーランでは、ミドリ作業所の参加者が先頭を切って疾

走する姿に思わず頑張れと拍手と掛け声をかけていました。

成績は第六位と立派な成績であったことを報告しておきます。

みどり福祉作業所の参加者は、毎年参加を楽しみにされ、

元気に競技に参加され、チャリティーランに備えて練習をされ



ていると聞きました。私達にとって、元気な姿を見ることはとて

も嬉しいことです。 

さて、ビックリする出来事がありました。競技が終了し閉会式

で、恒例の大抽選会がありました。なんと、なんと柏原佳子

会長が驚くなかれ高級ホテル宿泊券が当選したのです。しか

も「２件」も当たったのです。奇跡の出来事でした。ビックリしま

したね・・・ 

当日参加された皆様でチヂミ焼きに奮闘し頑張ったことを感

謝したいと思います。ご苦労様でした。       福原吉孝 

 

みどり作業所の大型バスに乗り切れないメンバーと共に幸せ

の村に到着した時にはすでに白いテントが張られ設営が出来

上がっていました。参加人数が例年の半数だったことはもった

いないと思います。芦屋クラブからは１１名の個人献金、堤ワ

イズの真珠のネックレス５本、ホテル竹園芦屋提供の食事券

5,000 円２枚、そしてチヂミ販売軍団の活躍！はお揃いの白

いＴシャツとブルーのジャケットが爽やかで目立っていました！

応援参加の大岩ワイズのコメットがランにも参加していて明る

くお行儀がよい少年と一緒にリンゴﾞをかじりながら抽選会を楽

しみました。抽選会では、くじ運に弱い私がなんとホテル宿泊

券に 2 組も当たり！今、思えばお返しするべきだったと後悔、

ツイン宿泊券、さて？♪羽太会計のばっちり会計報告、あく

る日には、上野ワイズと福原ワイズが鉄板を洗いさくら祭りに

備えてくださいました。現場で堤ワイズが綺麗に洗ってくださっ

ていたので今年は楽だったとの報告をいただいています。 

柏原佳子 

 

                                                      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

びわこ部部会は軽装で！満喫しました 

近江八幡駅はワイズの一団で溢れていて、そこから交流が始

まり、まさに蒸気機関車北琵琶湖号が入ってきたときには、

興奮！慌てて 

カメラを！間に

あいませんでし

た。後 部 は普

通の電車なの

ですね。お昼が

遅いという配慮

でコッペパンを

戴きながら、窓

外にカメラを構えた人々が木々の間に大勢！神社の階段を

上まで登り、紅葉とコスモスの中でハイ、ポーズ！ほどなく到着

したのは「ウッディパル余呉」森の宿森林文化交流センターが

会場でした。 

近江牛と松茸のすき焼きの美味しかったこと！オールディーズ

の演奏に合わせてツイスト、カﾝトリーダンスで会場は盛り上が

りました。抽選で近江牛が当たり各テーブルから歓声があがり

最高潮に！西日本区大会のアピールはカンカン帽を被って、

もう一つのお仕事ゴルフコンペのお誘いもこれがアピールの最

後になります。 

余呉は普段は駅員さんがいない小さな駅、線路の周りにすす

き の 穂

が ゆ れ

幻 想 の

世 界 に

誘 わ れ

新快速

に 乗 り

込 む 。

久 し ぶ

りに賑わった駅にはトトロは現れませんでした。どの部会もそれ

ぞれに特色があり、その準備を思うとき、西日本区大会神戸

の盛会を祈ります。                  柏原佳子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第 15 回キリスト教講座「ちょっと一休み、あるクリスマスについての会話 

「あのさぁ ・・・この間クリスチャンの友達が “クリスマスのアドベントに入った”と言っていたけどアドベントって何のこと？」「お、あ

んたが興味を持つのは珍しいな。それはな、教会ではアドベントと云ってクリスマスの約４週間前、つまり１１月３０日に近い日

曜日を第一アドベント主日として、キリストの誕生日を祝う準備を始めるねん、アドベントの意味はラテン語で“来る”とか”到

着する”とかの意味で、キリスト教では救い主イエスの到来が近いよ！と言うことやね」 

「そやけど、イエス・キリストとは本当に１２月２５日に生まれたの？」「一応、その日が救い主イエス・キリストの誕生日として、そ

の降誕を祝う祭日で、英語では“キリストのミサ”の意味。本当は聖書にはイエスの誕生日の月日は書かれていないね。正確

には不明やけど４世紀から当時の教会などで始まったようや。」「そしたら何故１２月２５日になったん？」「それはな、昔ローマ

では当時盛んだった太陽神崇拝の“ミトラス”教がローマ歴での冬至に当たる１２月２５日を不滅の太陽神の誕生日としてい

たが、教会ではキリストこそ真の正義の太陽であるとの考えから、この日を主の誕生日として祝うようになったんや。５世紀には

一時２４日のイブの夜に祝うミサになったこともあったけどね」「よう知ってるなー！」「教会に入ったらあんたも本当のクリスマスを

知ることができるで」「そうかー。そやけど教会ってお金がかかるんやろ？」「ハッキリ言うと少しかかるな。色んな経費もかかるし

な。たいがい献金袋が牧師さんの説教の後に回ってくるから、そこに入れるねん。」「幾らぐらい？」「決まりはないよ。幾らでもえ

えよ。出さなくても済む方法もあるよ！その時、居眠りをしたふりをして、やり過ごすねん。又は急用を思い出したようなふりをし

て出ていく！もっと違うやり方もあるよ。献金袋が来たらお金を握ったふりをして、グーにした手を袋に入れてパーにして出すね

ん。絶対にパーにして入れて何かを握ってグーにして出したらあかんよ！「ハハハハ！それはあかんわ！」  権 甲植 （続く） 



１１月第２例会議事録（抄） 

日 時： 10 月 25 日（水） 18 時～20 時 

場 所： 芦屋市民センター204 号室      (敬称略) 

参加者： 柏原佳子会長、五十嵐政二、上野恭男、大岩  

雅典、桑野友子、島田 恒、篠坂幸彦、菅原進

羽太英樹、福原吉考、板東幸子（各ワイズ） 

柳原謙介連絡主事 

議事・報告 

◇第１例会の予定 

２０１８年１月以降の第 1 例会のプログラム＆スピーカーは

継続審議とする 

◇クリスマス会へのアピール参加者        （敬称略） 

神戸ポートクラブ 12/8（金）： 桑野、菅原、羽太 

神戸クラブ/神戸西クラブ合同 １２/９（（土））：  

五十嵐政治・かほる、柏原、桑野 

神戸学園都市クラブ １２/９（（土））： 菅原 

西宮クラブ 12/16（（土）： 上野、柏原、桑野、篠坂、 

宝塚クラブは 20 日の第 2 例会と重なり参加不可 

◇第２例会＆２０周年＆クリスマス祝会の最終打ち合わせ 

１２月２０日（水）18：00～ホテル竹園芦屋２Ｆ会議ルーム

堤ワイズが持参する名札を名札入れに入れる作業及び 

オークションの品の整理などを行う。 

◇１１月２６日（日）ハンドベルコンサートチケットを５枚購入 

◇1１月 30 日（月）ワイズゴルフコンペ 千刈カントリークラブ 

参加者：五十嵐かほる、上野、桑野、柏原、何 早林 

（大阪センテニアル） 

◇１０月度会計報告が羽太英樹会計より行われ、承認 

◇ＹＭＣＡ報告 YY フォーラムは 2 月 10 日（土）と決定   

◇次期役員は、会長は桑野友子、ＥＭＣ主査は柏原佳子 

２０周年記念例会実行委員会報告 

１１月第２例会のあと同場所で第 4 回実行委員会を開催 

報告と役割の決定 

◇12 月 20 日（水）12 月第 2 例会 

・堤ワイズが名札を印刷、テーブル番号記入し名札作成 

・オークションの品を持ち寄り、価格を福原・篠坂ワイズが主に

決める 

◇12 月 23 日（土・祝）当日 

・11 時ホテル５階会議室へ全員集合（服装はセミフォーマル） 

・12 時 JR 芦屋駅前でノボリを持ち案内： 柳原連絡主事 

・スクリーンと PP 機 

器の設置：  

     大岩ワイズ 

・アピールの申請は 

       受付で 

・当日の写真撮影： 

     菅原ワイズ 

・オークション： 

福原、篠坂、柳原が担当し、メネットが集金などフォロー 

・クロードチアリのフォロー： 菅原ワイズ、 

・公演後、クロードチアリに花束贈呈： 柏原佳子会長 

◇当日までに準備すること 

・横断幕は上野ワイズ原稿作製、柳原連絡主事受取 

・ホテル竹園芦屋でスタッフ 4 名へのお土産を用意する 

・テーブル花は島田保子メネットと五十嵐かほるメネットにお願

いする 

・六甲部各クラブへ参加者確認のメール柏原佳子会長より

配信（１１月 2７日） 

・PP 試写をし、映像、音楽、コメントなどを検討 

さくら祭、チャリティーラン

などを追加する 

・記念品を考えてはどう

か、検討する 

・ＩＢＣのエチューカＹサービ

スクラブにお祝いのメッセ

ージを依頼 

◇DBC 例会は１７時３０分～１８時３０分同場所で開催、 

司会は実行委員長の上野が担当 

各会長より会員紹介後、歓談交流をする 

実行委員長 上野恭男 

今後の予定 
１月 17 日（水）第１例会 H・竹園 

１月 24 日（水）第２例会 芦屋市民センター204 号室 

２月 10 日（土）13 時～17 時 ＹＹフォーラム 神戸ＹＭＣＡ 

２月留学生交流会（日時・場所を決める） 

３月 10 日（土）11 日（日）次期会長・主査研修会 

 

 

 

◇第 20 回神戸 YMCA インターナショナルチャリティラン報告 

晴天の下、奉仕者・ランナーなど約 900 名の方々が来場く

ださり、無事に終了することができました。速報値では、約

160 万円の支援金が与えられ障がいをもつ子どもたちやそ

の家族のために使用させていただきます。芦屋ワイズの皆

様にも恒例のチヂミ店を担ってくださり、「名物」となってきて

います。ご協力誠にありがとうございました。 

◇ＹＭＣＡ今後の予定    

・六甲山のきのこ展 2017 

  内容：御影高校生環境科学部生物班、通称「キノコ部」 

による、六甲山に自生するキノコを中心に生物の

多様性を標本や分析結果をご覧いただけます。 

日時： 1 月 6 日（土）～8 日（月・祝） 10：30～16：00 

場所： ユースプラザ KOBE・EAST 運営主体神戸ＹＭＣＡ      

     御影クラッセ 4F 

参加費： 無料・申込不要 

・2017 年度 YY フォーラム 

 内容：ブランディングについて神戸 YMCA に関わる皆様と

考えます。詳細は現在検討中。 

      これからの YMCA について語り合いましょう！ 

 日時： 2018 年 2 月 10 日（土） 13:00～17:00 

 場所： 神戸 YMCA 三宮開館 

 

 

 

 

編集後記： ◇師走、２０周年記念・クリスマス祝会の

準備も大詰め、１５０余名が参集して、２０１７年の締

めくくりです。大いに楽しみましょう。◇ブリテンも皆様の

ご協力で順調に編集・発行されています。来年もどうぞ

よろしくお願いします。             桑野友子 

ＹＭＣＡニュース 


